

は、高齢化による離農
は、高齢化による離農
は、高齢化による離農
は、高齢化による離農

宮田守男

フリーは風 (現場)からの

(74)

や、人口減社会の到来による農業以外の雇用不足が年々深刻になるばかりだ。また小規模ながら野菜を生産して、地場直売場に出荷していた中高年の層にも、雇用の誘いが多くなってきている。

大北地域は、標高がもたらす良質な野菜生産地である事は疑う余地もない事実だ。しかし消費人口が限られ大消費地からも遠く、季節間の消費動向も激しく変動、地域に合う野菜品種を大量栽培しても、今までは市場出荷しか販路の展開ができていない。厳しい現実に直面している農業現場は、高齢化による離農

不足や、働き方改革の影響で宅急便等の運賃が上昇し、インターネットによる個人間の取引にも影響が心配されている中、昨年から高速バス路線を活用した、「貨客混載」への取

り組みが注目されてい る。「貨客混載」とは、バスの一部の座席に固定された宅急便の保管庫を設置するか、高速バスのトランクを活用するなどして乗客と貨物と一緒にして運行す

る事業だ。貨物を輸送する人材に苦慮する業界と、人口減社会に乗客の大幅な減少が予想される運輸業界。空気を運ぶより、空きスペースを活用して収益を求める画期的な取り

「貨客混載」事業への取り組みで 地域農業の可能性を考えてみませんか

組みに見える。既に昨年9月、京王電鉄と岐阜県高山市が「貨客混載」事業をスタート。飛騨高山の農産物を東京に輸送して、京王バストア「キッチンコート永福町店」で販売、飛騨高山産の農産物の差

する事業だ。貨物を輸送する人材に苦慮する業界と、人口減社会に乗客の大幅な減少が予想される運輸業界。空気を運ぶより、空きスペースを活用して収益を求める画期的な取り

り組みが注目されてい る。実現できた大きな要素は、貨物の積み下ろし作業だ。バス運行会社が行うのではなく、京王グループと高山市の協力が実現できた事

JR白馬駅南に位置するアルピコ交通関連施設、大北地域農業と大消費地とを結ぶ展開を夢みたい